

POSICIONAMIENTO POLÍTICO-IDEOLÓGICO

en la conciliación corresponsable

Zabalduz es una cooperativa perteneciente al grupo Bogan nacida en 2014, que comparte los valores del desarrollo comunitario y de la Economía Social y Solidaria. Está en constante crecimiento, cuenta con alrededor de 300 personas socias y trabajadoras en la actualidad.

La conciliación corresponsable se enmarca en los valores de la cooperativa (conciencia y justicia social, igualdad entre hombres y mujeres...), y se arraiga en el firme convencimiento de que la **responsabilidad de garantizar el equilibrio entre la vida y el trabajo productivo no es individual, sino colectiva, e incluye a las empresas.**

Zabalduz es consciente de que **todos los aspectos de una persona son inseparables del resto. Para que las personas que sostienen la cooperativa estén motivadas e implicadas, tienen que sentir que el resto de aspectos de sus vidas (persona-familia-cooperativa) son igual de importantes que el profesional.** Por ello, no es suficiente con poner la mirada en la actividad económica remunerada, sino que hay que ampliarla al sostenimiento y salud de estas vidas.

Esto nos sitúa ante dos retos principales. En primer lugar, que **la empresa, la familia y la persona han de ser corresponsables entre sí.** Y, en segundo lugar, **que la división del trabajo en función del género, influye notoriamente en el desequilibrio entre mujeres y hombres** respecto al esfuerzo económico, emocional y de tiempo en responsabilidades de cuidados. Esto se refleja en escenarios injustos que incluyen ausencia de la mujer en puestos de poder, la brecha salarial, menor reconocimiento económico y social, y, por ende, en que las mujeres parten de una situación desigual a la de los hombres.

Consciente de esta realidad, **Zabalduz comienza en 2023 con la elaboración de un diagnóstico** en el que participa el 60% del personal de la entidad, con la posterior **puesta en marcha del Plan de Conciliación Corresponsable 2023-2026.** Este proceso se inicia mediante la creación de la Comisión de Conciliación, y en clave sinérgica con la Comisión de Igualdad y el Plan de Igualdad ya en marcha, garantizando así una perspectiva feminista integral.

En el camino para seguir avanzando hacia una conciliación corresponsable Zabalduz asume los siguientes compromisos:

- Ampliar el **compromiso por la conciliación corresponsable** al grupo Bogan al que pertenece.
- **Crear y fomentar espacios de reflexión** sobre la conciliación responsable e igualdad de género.
- Dotar de los **medios y recursos necesarios para la implantación, seguimiento y evaluación de los procesos** previamente mencionados (Comisión de Conciliación, presupuesto anual...).
- Seguir visibilizando los trabajos de cuidados que sustentan nuestras vidas y **reivindicar el cuidado como una herramienta de transformación colectiva.**